

## **B e r a t u n g s u n t e r l a g e**

Reg.Nr.: III-131.17/MS

### **Öffentliche Gemeinderatssitzung am 11.12.2023**

#### **TOP 1: Zustimmung zu den Wahlen der Freiwilligen Feuerwehr**

Gemäß § 8 Abs. 2 des Feuerwegesetzes (FwG) und § 11 Abs. 5 der Feuerwehrsatzung der Gemeinde (FwSAbt) werden der ehrenamtlich tätige Feuerwehrkommandant und die Abteilungskommandanten aus der Mitte der Einsatzabteilungen durch die Angehörigen der (jeweiligen) Einsatzabteilungen auf die Dauer von fünf Jahren in geheimer Wahl gewählt und nach Zustimmung des Gemeinderats zur Wahl durch den Bürgermeister bestellt.

##### **1. Zustimmung zu den Wahlen des Feuerwehrkommandanten und der beiden Stellvertreter**

Der bisherige Feuerwehrkommandant, Brandmeister Jens Martin, stellte aus beruflichen Gründen bei der diesjährigen Hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr am 15. November 2023 sein Amt zur Verfügung.

Dementsprechend wurden in der Versammlung Wahlen zum Feuerwehrkommandanten und seines ersten und zweiten Stellvertreters durchgeführt. Bei vorzeitigem Ausscheiden eines Feuerwehr- oder Abteilungskommandanten oder eines Stellvertreters kann die Amtszeit für den Nachfolger verkürzt werden (§ 8 Abs. 2 S. 2 FwG). Dementsprechend wurden die Wahlen nach Abstimmung mit dem Feuerwehrausschuss zur Vervollständigung der bisherigen Amtszeit bis November 2025 abgehalten, sodass im Jahr 2025 parallel zu den Wahlen des Feuerwehrkommandanten auch die Wahlen des Feuerwehrausschusses stattfinden können.

Als einziger Kandidat bewarb sich Löschmeister Fabian Bierlein (Abteilung Satteldorf) um dieses Amt. In geheimer Wahl wurde Fabian Bierlein mit 37 von 41 Stimmen zum Feuerwehrkommandanten gewählt.

Zum ersten Stellvertreter des Feuerwehrkommandanten wurde Brandmeister Klaus Weidmann (Abteilung Ellrichshausen) ebenfalls als einziger Kandidat mit 29 von 41 Stimmen gewählt. Zum zweiten Stellvertreter wurde Brandmeister Benjamin Pelz (Abteilung Satteldorf), der gleichfalls als einziger Bewerber zur Verfügung stand, mit 31 von 41 Stimmen gewählt.

Die Gewählten erfüllen die satzungsgemäßen Voraussetzungen (§ 11 Abs. 4 FwSAbt).

## **2. Zustimmung zu den Wahlen des Abteilungskommandanten der Abteilung Satteldorf und der beiden Stellvertreter**

Da der bisherige Abteilungskommandant der Abteilung Satteldorf, Löschmeister Fabian Bierlein, in der Hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr am 15. November 2023 zum Feuerwehrkommandanten gewählt wurde, stellte dieser daraufhin sein bisheriges Amt als Abteilungskommandant zur Verfügung.

Dementsprechend wurde fristgerecht eine außerordentliche Abteilungsversammlung zur Wahl eines Nachfolgers zur Leitung der Abteilung Satteldorf für die Amtszeit bis November 2026 am 30. November 2023 einberufen, sodass im Jahr 2026 parallel zu den Wahlen des Abteilungskommandanten auch die Wahlen des Abteilungsausschusses stattfinden können.

In geheimer Wahl wurde als Abteilungskommandant Brandmeister Benjamin Pelz als einziger Kandidat mit 25 von 26 abgegebenen Stimmen gewählt. Als dessen gleichberechtigte Stellvertreter wurden jeweils ebenso als einzige Kandidaten Löschmeister Jesse Campbell (26 von 26 Stimmen) und Oberfeuerwehrmann Lukas Reichelt (20 von 26 Stimmen) gewählt.

Die Gewählten erfüllen die satzungsgemäßen Voraussetzungen (§ 11 Abs. 4 FwSAbt); die erforderlichen Lehrgänge an der Landesfeuerwehrschule Baden-Württemberg liegen vor bzw. können zeitnah absolviert werden.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat stimmt den Wahlen von Löschmeister Fabian Bierlein zum Feuerwehrkommandanten, von Brandmeister Klaus Weidmann zum ersten stellvertretenden Feuerwehrkommandanten und von Brandmeister Benjamin Pelz zum zweiten stellvertretenden Feuerwehrkommandanten für die Amtszeit bis November 2025 zu.

Den Wahlen von Brandmeister Benjamin Pelz zum Abteilungskommandanten der Abteilung Satteldorf sowie von Löschmeister Jesse Campbell und Oberfeuerwehrmann Lukas Reichelt als dessen Stellvertreter wird für die Amtszeit bis November 2026 ebenfalls Zustimmung erteilt.